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平成30年度「オリンピック・パラリンピック・ムーブメント全国展開事業」 

事業実施報告書 

 

学校名   伊東市立八幡野小学校     

 

 

 

１実践テーマ 【   Ⅴ   】  

２実施対象者 

全校児童・教職員・保護者（希望者） 

（３２５名・２０名・３２名） 

 

３展開の形式 

（１） 学校における活動 

① 教科名（       ）行事名（ オリパラ教育講演会 ） 

② その他（       ） 

（２） 地域における活動 

① イベント名（        ） 

② その他  （        ） 

４ 目 標 

（ねらい） 

岩崎恭子さんのコーチ、水野隆一郎氏に、小学校時代の岩崎選手の競技に取り

組む姿や日常の様子等を聞くことによって、スポーツに対する興味・関心の向

上、スポーツを楽しむ心の育成を図る。 

身近な人がオリンピックという大きな舞台で夢を叶えたことを知り、未来に夢

と希望を持って努力することの大切さに気づく。 

 

５ 取組内容 

 

【事前学習】  

１ オリンピック・パラリンピックや岩崎選手のことを調べ、理解を深める。 

２ ＤＶＤの視聴や、校内放送による事前学習。 

３ 学校司書によるブックトークを行う。 

【オリンピック･パラリンピックコーナーの設置】 

１ オリパラクイズ、メダリストの写真、過去のオリンピック関係書籍などを

児童玄関ホールに展示する。 

２ 児童会役員によるオリパラカウントダウンを掲示する。 

４ 図書室内に関係図書のコーナーを設置する。 

５ 保護者図書ボランティアによる図書室の掲示物作成と展示を行う。  

     

Ⅰ スポーツ及びオリンピック、パラリンピックの意義や歴史に関する学び 

Ⅱ マナーとおもてなしの心を備えたボランティアの育成 

Ⅲ スポーツを通じたインクルーシブな社会（共生社会）の構築 

Ⅳ 日本の伝統、郷土の文化や世界の文化の理解、多様性を尊重する態度の育成 

Ⅴ スポーツに対する興味・関心の向上、スポーツを楽しむ心の育成 



 

【オリンピック･パラリンピック講演会】 

１ 初めのあいさつ・講師紹介 

２ 水野コーチによる講演 

内容を低学年の部、高学年の部の２部に分けて、それぞれの発達段階に

応じた内容の講話をしていただく。 

３ お礼の言葉・終わりのあいさつ 

    
 

    
【事後学習】 

１ 講演の感想をまとめる。 

２ 学校図書等を使用して、健康作り、インクルーシブ、バリアフリー、スポ

ーツ文化などに対する興味・関心を広げる。  

 

６ 主な成果 

 

 

【講演会より】 

・夢を持つことの大切さや徳を積むこと、人に与えることの大切さなどを、子

どもにわかりやすく話していただき、今後の糧となるものであった。 

・自分と年の近い岩崎選手のオリンピックでの活躍の姿に子どもは親近感を持

って話を聞くことができた。 

・オリンピックの映像を見ることで講演の内容により子どもたちの興味が高ま

った。 

【子どもより】 

・目標に向かってがんばっていれば「いつか叶う」と信じてたくさん練習し

ていきたいと思う。 

・水野先生がコーチになるまでの努力がよく分かった。これからは夢に向け

て全力でがんばりたい。 

【保護者より】 

・帰宅した娘が感想をたくさん述べてくれた。 

・選手を支える家族の話を伺い、スポーツに関してだけではなく子どもへかけ

る言葉などについても考えさせられるよい機会だった。 

・たくさんの可能性を持った子どもが夢を追い現実のものとしていけるよう、

親としてできる限りの応援をしていきたいと改めて思った。 

・子どもたちがすごく集中して話を聞いている姿を見て多様なスポーツ他の

講習・講演会を開催し、たくさんの世界を知ることができたらと思う。 

 



７実践におい

て工夫した点 

（事業の特色） 

 

・児童玄関の関連掲示を更新することで、多くの子どもが関心を示して写真

やクイズを楽しんでいた。 

・早い時期から玄関に掲示物を飾ることで、保護者や来校者にも子今回の事

業を周知することができた。 

・給食の時間を活用した事前の放送や、ワークシートを使った授業、ＤＶＤ 

の視聴など様々な方向からの事前学習をした。 

・事後に図書コーナーの関連書籍を一新することにより、改めて広くオリン

ピック・パラリンピックについて学ぶ機会を設ける。 

 

８主な課題等 

・教育課程に位置づけられていなかったので、授業時間を使っての事前学習

を行うことは難しかった。 

・細かな打ち合わせを行うことは難しかった。 

・保護者への影響力が大きかったが、他の学校行事も立て込んでいて、出席

できる保護者が少なかった。 

 

９来年度以降

の実施予定 

 

未定 

 

 

 


